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 14 октября для активных жителей 
округа состоялась экскурсия в Прио-
зерск с посещением крепости Корела.

 21 октября для жителей МО Коломяги 
состоялась экскурсия по программе 
«Культурная столица» в Гатчину с посе-
щением Большого Гатчинского дворца.

 22 октября для жителей МО Коло-
мяги состоялась экскурсия по про-
грамме «Золотой возраст» в Строга-
новский дворец.

 24 октября в библиотеке № 7 состо-
ялся просмотр фильма «Сорок первый».

 24 октября сотрудники МО Коло-
мяги приняли участие в соревновании 
по боулингу в рамках Спартакиады 
внутригородских     муниципальных 
образований Санкт-Петербурга.

 28 октября для представителей ТСЖ 
нашего округа состоялась экскурсия 
в Извару с посещением музея Рериха.

 14 ноября в библиотеке № 7 состоя-
лась беседа «Парадоксы репутации: 
Карл Брюллов».

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
 Завершены работы по ремонту 

асфальтового покрытия на внутридво-
ровой территории по адресу: ул. Афон-
ская, д. 24, к. 1.

 Обустроены детские игровые площадки 
по адресу: ул. Заповедная, д. 37-39, 
ул. Вербная, д. 20/2, ул. Главная, д. 31.

 Реконструирована пешеходная дорож-
ка по адресу: Земский пер., д. 8, к. 2.

 Проведен ямочный ремонт на вну-
тридворовых территориях по заявкам 
жителей.

Организаторами турнира выступи-
ли Приморское районное отделение 
партии «Единая Россия», межрегио-
нальная общественная организация 
«Центр развития и поддержки каза-
чества «Санкт-Петербургская каза-
чья община» при поддержке МА ВМО 

Санкт-Петербурга МО Коломяги и при 
участии муниципального бюджетного 
учреждения «Развитие» и пейнтболь-
ного клуба «CS».

С приветственным словом высту-
пили председатель комиссии по на-
циональной политике регионального 

политсовета партии «Единая Россия» 
Рашид Магдеев и глава муниципаль-
ного образования МО Коломяги Сер-
гей Борисенко.

На турнир приехали более 70-ти 
человек (приняли участие 58 человек – 
8 молодежных команд) – молодёжь 
национальных диаспор башкир, бурят, 
кыргызов, дагестанцев, ханты, таджи-
ков, азербайджанцев, узбеков, казаков.

Победу одержала команда казаков 
хуторского казачьего общества «Хутор 
«Приморский» (атаман А. А. Капустин).

КОРОТКОЙ СТРОКОЙТУРНИР ПО ПЕЙНТБОЛУ «СОГЛАСИЕ‑2017»

22 октября на берегу Орловского карьера в МО Коломяги состоялся межнацио‑
нальный молодежный турнир по пейнтболу «СОГЛАСИЕ‑2017» среди националь‑
ных диаспор Санкт‑Петербурга. Турнир проводился с целью бытовой, языковой 
и социокультурной адаптации представителей диаспор, профилактики экстре‑
мизма и укрепления межнационального согласия и гражданского единства

26 ноября – День матери
Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт‑Петербурга, 

Секретаря Санкт‑Петербургского регионального отделения партии  
«Единая Россия» Вячеслава Макарова с Днем матери

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЕНКИ!
От всей души поздравляю вас с Днем матери!

Этот добрый и светлый праздник посвящен самому дорогому и близкому 
человеку – маме. Она первая, кто приходит на помощь в трудные моменты, 

находится с нами рядом в минуты радости и печали. С первых дней жизни именно 
мама – наша главная надежда и опора. Материнская любовь ярким светом озаряет 

наше детство и дает нам силы пережить все невзгоды во взрослом возрасте.

Материнство – великий дар и огромная ответственность. Нет более высокого 
предназначения на земле, чем подарить человеку жизнь, и нет большего счастья, 

чем видеть, что твой ребенок растет счастливым, достойным человеком.
Низкий вам поклон, дорогие петербурженки, за великий материнский подвиг, 
за тепло ваших сердца и душевную щедрость! Пусть ваша забота, мудрость 

и терпение приумножат успехи ваших детей.

В этот праздничный день желаю всем мамам крепкого здоровья,  
добра и семейного благополучия!  

ПУСТЬ ВАС ВСЕГДА ОКРУЖАЕТ ЗАБОТА РОДНЫХ И БЛИЗКИХ!
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На конференции был заслушан от-
чет о работе Совета ветеранов, про-
деланной за три года; его зачитала 
председатель Совета ветеранов Гала-
шова Тамара Алексеевна. Из доклада 
можно было узнать, что количествен-
ный состав организации составляет 
532 человека, из них наиболее много-
численной категорией являются тру-
женики тыла – их 70 человек. Участни-

ков ВОВ с каждым годом становится 
все меньше – сейчас их 25 человек. 
Также в Совет ветеранов входят вете-
раны труда, инвалиды, ветераны во-
енной службы, пенсионеры.

Тамара Алексеевна рассказала 
об основных направлениях своей 
работы, в том числе и об организа-
ции культурного досуга. Ветераны 
посещают экскурсии, театры, встре-

чи в библиотеках, ездят на лечебно-
оздоровительный отдых в санатории, 
ходят в бассейн.

Большое внимание Совет вете-
ранов уделяет патриотическому вос-
питанию школьников. Правда, уроки 
мужества в школах проводятся все 
реже и реже. За отчетный период 
в них приняли участие Галашова Та-
мара Алексеевна и Соломоник Юрий 
Владимирович.

Совет ветеранов организовывает 
поздравления юбиляров. Председа-
тель лично посещает каждого юбиляра 
старше 75 лет, а других именинников 
поздравляет по телефону. Тамара Алек-
сеевна поблагодарила муниципалитет 
за предоставленные подарки юбиля-
рам, а также экскурсии, досуговые ме-
роприятия в библиотеке № 7 и уличные 
гуляния в округе, которые с удовольст-
вием посещают ветераны.

Участники конференции едино-
гласно оценили работу Совета на «от-
лично» и переизбрали прежний состав 
на новый срок. Ветераны благодарили 
Тамару Алексеевну за внимание и за-
боту. «Это энергичный человек, кото-
рый заряжает своей энергией всех 
нас. Сто лет ей прожить и оставаться 
на этом посту! Оценка – отлично!», – 
прозвучало мнение из зала.

В своем выступлении Глава МО Ко-
ломяги Сергей Эдуардович Борисенко 
отметил: «Тамара Алексеевна являет 
нам пример того, как человек должен 
относиться к своим обязанностям. 
Ни о каком невыполнении здесь не мо-
жет быть и речи. Надо – значит, она 
обязательно сделает!»

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ НОЯБРЬСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

1 ноября 2017 года в актовом зале МО Коломяги прошло отчетно‑выборное собрание Совета ветеранов. В нача‑
ле мероприятия был избран президиум, в который вошли Галашова Тамара Алексеевна, Галкина Галина Павлов‑
на, Кроннова Тамара Ивановна и председатель Приморского Совета ветеранов Поляков Юрий Александрович. 
Помимо ветеранов на конференции присутствовали Глава муниципального образования МО Коломяги Борисен‑
ко Сергей Эдуардович, заместитель Главы директор МБУ «Развитие» Когут Владимир Иванович, Глава МА МО 
Коломяги Крылов Владимир Дмитриевич и сотрудники местной администрации

Наш 92-летний именинник 

ИЛЬИНА Мария Ивановна

Наши 90-летние юбиляры 

ДЕЕВА Мария Ивановна 

КУЛИНИЧ Валентина Ивановна 

ПАЖИЛЬЦЕВА Мария Александровна

Наши 85-летние юбиляры 
ВЫСОЦКИЙ Владимир Константинович 

ЖЕЛЕЗНОВА Надежда Павловна 
ИВАНОВА Галина Владимировна 
ЛЕВАШОВ Игорь Александрович 

МИХЕЕВА Лилия Ахмедовна 
МОГУЧЕНКО Анастасия Анисимовна 
ПАНТЕЛЕЕВА Валентина Сергеевна 

ЯГМУРОВ Александр Николаевич

Наши 80-летние юбиляры 
БОЙЧЕНКОВА Таисия Николаевна 

ГОРЯЧЕВА Валентина Михайловна 
ЛЫШКО Розалия Михайловна 

ТОПУНОВ Анатолий Дмитриевич

Наши 75-летние юбиляры 
ВЕРШИНСКАЯ Нэля Андрияновна 
ТАЛАНОВА Людмила Николаевна

Фракция «Единая Россия» 
в Законодательном Собрании 
Санкт‑Петербурга внесла в го‑
родской парламент проект за‑
кона, расширяющего льготы 
по транспортному налогу для 
многодетных семей. Чтобы ком‑
пенсировать выпадающие до‑
ходы бюджета, предлагается 
удвоить ставку транспортного 
налога для владельцев мощных 
яхт, катеров и вертолетов.

Депутаты предлагают осво-
бодить от уплаты транспортного 
налога одного из родителей или 
опекунов, имеющих трех и более 
детей в возрасте до 18 лет, – за одно 
транспортное средство при усло-
вии, что оно имеет мощность дви-
гателя до 150 лошадиных сил.

Суть законопроекта пояснил 
председатель Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга, секре-
тарь Санкт-Петербургского регио-
нального отделения партии «Единая 
Россия» Вячеслав Макаров.

«В настоящее время в Санкт‑
Петербурге аналогичная льгота 
уже действует, но только в отно‑
шении семей с четырьмя и более 
детьми. При этом, согласно на‑
шему Социальному кодексу, се‑
мья, имеющая в составе более 
трех несовершеннолетних де‑
тей, признается многодетной. 
В Санкт‑Петербурге проживает 
более 29 тысяч семей с тремя 
детьми в возрасте до 18 лет, и, 
безусловно, город должен ока‑
зывать им максимальную соци‑
альную поддержку.

При расширении льгот вы‑
падающие доходы городского 
бюджета могут составить по‑
рядка 155 млн. рублей ежегод‑
но. Мы компенсируем их за счет 
повышения налога на гидро‑
циклы, вертолеты, реактив‑
ные самолеты, катера – то есть 
на те транспортные средства, 
которые могут позволить себе 
очень и очень богатые люди», – 
отметил В. Макаров.

Ставку транспортного нало-
га для владельцев катеров, мо-
торных лодок, гидроциклов, яхт 
и других парусно-моторных судов 
мощностью свыше 100 лошадиных 
сил предлагается удвоить и тем 
самым довести до предельно до-
пустимого значения. Повышение 
транспортного налога также ждет 
владельцев самолетов, вертолетов 
и других воздушных судов.

Предполагается, что допол‑
нительные доходы городско‑
го бюджета от установления 
новых ставок составят около 
54,3 млн. рублей ежегодно.

МНОГОДЕТНЫЕ 
СЕМЬИ ПЕТЕРБУРГА 

ОСВОБОДЯТ 

ОТ УПЛАТЫ 
ТРАНСПОРТНОГО 

НАЛОГА

ОТЧЕТНО‑ВЫБОРНОЕ СОБРАНИЕ  
СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ
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Дать интервью согласились воспитанники логопедиче-
ской группы «Умка» детского сада № 25 (Заведующая По-
варова Любовь Рэмовна). Главное условие опроса – дети 
отвечают на вопросы самостоятельно. Воспитатель Елена 
Юрьевна Слимак им не подсказывала, хотя многие ответы 
ее удивляли. Вот что получилось.

Большинство воспитанников рассказали, что их мамы 
работают «на компьютере». Мама Эльмана Ахмедова – вос-
питатель, мама Арсения Гущина – турист, мама Егора Галяе-
ва – бухгалтер и на работе «считает деньги», мама близняшек 
Насти и Саши Шашкиных печатает на компьютере документы, 
когда их нет дома. Мама Даши Пичуговой «работает на ком-
пьютере рядом с садиком». Мама Паши Федорова «любит де-
лать дела. Работает поваром и помогает брату». Воспитатель 
улыбается, в анкете указано, что мама мальчика работает 
фельдшером скорой помощи. Паша добавляет: «Я тоже де-
лаю за нее дела. Мою посуду, стираю белье. Когда она спит, 
вытаскиваю с моим папой одежду и вешаю на сушилку».

Многие малыши постарались описать внешность своей 
мамы. У мамы Егора Галяева «оранжевые волосы и корич-
невые глаза». У Арсения Гущина мама «маленькая, веселая, 
у нее длинные волосы». У Насти и Саши Шашкиных «мама 
сходила в парикмахерскую и там сделала прическу. Теперь 
у нее покрашенные волосы». Мама Паши Федорова «очень 
красиво выглядит, у нее красивые уши, а еще красивые во-
лосы и нос». И вообще «она красивая и добрая».

Что касается увлечений, у мамы Даши Пичуговой «есть 
лаки, которыми она красит ногти». Девочка тоже хочет быть 
похожей на маму и тоже иногда «красит ногти». Ее любимый 
цвет лака – темно-розовый. Мама Арсения Гущина любит 
наряжаться в теплую одежду и в «халаты там всякие». Мама 
мальчика «всегда готовит ужин», когда его нет рядом. Мама 
Егора Галяева любит «цветы любого цвета». Мальчик добав-
ляет: «Я ей цветы дарю, поэтому она улыбается». Мама Лизы 

Донсковой любит шоколад, бананы, торты, огурцы и по-
мидор. Мама близняшек Насти и Саши Шашкиных больше 
всего на свете любит суп. Также они ходят «в субботу на гим-
настику», где Настя занимается «на синем коврике, а мама – 
на черном». Настя «делает мостик», а у мамы «пока не полу-
чается, но зато она хорошо умеет бегать по дорожке».

Мама Олега Соловьева любит мед, который «появляется 
дома в стаканчиках». Мама Паши Федорова любит с ним «хо-
дить в магазин и покупать еду», а также «ходить на трампли-
ны». А еще его мама «всегда улыбается, когда наступает утро».

Мария Легашова

МАМЫ ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ

К празднику Дня матери редакция нашей газеты ре‑
шила провести опрос среди воспитанников детского 
сада и узнать, что малыши знают про своих мам. Пя‑
тилетним детям задавали вопросы об увлечениях их 
мам, их работе, внешности

Конкурс проходит при поддержке 
администрации МО Коломяги,  
Санкт‑Петербург

ДОРОГИЕ РЕБЯТА 
И УВАЖАЕМЫЕ РОДИТЕЛИ!

Давайте вместе пофантазируем: 
чем занимается Дед Мороз, кроме 
того, что дарит подарки в Новый год 
и Рождество? Может быть, он играет 
в шахматы с гномиками? Или катается 
на лыжах с Петсоном и Финдусом? Го-
товит вкусный суп по выходным?

Как выглядит его дом? Это маленький 
уютный домик из бревен или высокий 
ледяной замок? Снежное иглу? Огром-
ное гнездо? А может, он живет в палатке?

Как вообще выглядит Дед Мороз – 
носит ли он летом бороду?

КОНКУРС!
Участвуйте в нашем новогоднем 

конкурсе!
Мы ждем ваших работ на темы:
1) Портрет Деда Мороза
2) Дом Деда Мороза
3) Занятия Деда Мороза круглый год
Свои работы вы можете:
1) Принести по адресу: ул. Афанась-

евская, д. 1, Академия творчества L’ART
2) Прислать по электронной почте: 

lartacademy@yandex.ru с пометкой 
«Новогодний конкурс 2017»

3) Разместить в своем аккаун-
те ВКонтакте или Instagram с тегом 
#lart_academy_ny2017

Работы принимаются до 25 де‑
кабря 2017 года.

ЖЮРИ КОНКУРСА:
Леонид Колибаба (профессор СПГ-

ХПА им. А. Л. Штиглица, скульптор)
Сергей Тимченко (скульптура ма-

лых форм)
Лариса Пахтусова (графика, живо-

пись и мозаика)
Людмила Александрова (мозаика)

ВЫСТАВКА
Из лучших работ будет составлена 

выставка, которая пройдет в помеще-
нии нашей Академии творчества L’ART 
по адресу: Санкт-Петербург, ул. Афа-
насьевская, д. 1.

Дорогие родители, это может быть 
первая выставка вашего ребенка!

Для участия в выставке нам пона-
добятся оригиналы ваших работ.

ПРИЗЫ
Творческим детям – творческие 

призы!
Авторам трех лучших работ по мнению 

жюри мы вручим краски, книги и другие 
подарки для творчества. Cпециальные 
призы от администрации МО Коломяги!

Участников ждут и другие прият-
ные новогодние сюрпризы от Акаде-
мии творчества L’ART!

НАШИ ПАРТНЕРЫ:
Интернет-агентство AMORI Group 

(http://www.amori.ru/)
ART-GID.ru – выставки и обучение 

в Санкт-Петербурге 
(http://www.art‑gid.ru/)

Детская библиотека истории  
и культуры Петербурга  

(филиал № 2 ЦГДБ им. А. С. Пушкина) 
(https://vk.com/club8810042)

Олег 
Соловьев

Эльман 
Ахмедов

Лиза 
Донскова

Даша Пичугова Арсений Гущин
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В феврале 2017 года Инне Михайловне поступи-
ло предложение подать заявку на соискание пра-
вительственной премии. По словам врача, подго-
товка к конкурсу заняла все свободное от работы 
время и длилась несколько месяцев. Но это того сто-
ило: Инна Михайловна стала единственным врачом 
из Приморского района, прошедшим отборочный 
тур. Во второй тур конкурса вышли 166 медицинских 
работников со всего города, из которых в итоге по-
бедителями стали 19 человек – 10 врачей и 9 меди-
ков со средним медицинским образованием.

Награждение победителей прошло в июне в Ака-
демической капелле, где врачей поздравили Губер-
натор Санкт-Петербурга Г. С. Полтавченко и Предсе-
датель Законодательного собрания В. С. Макаров.

Инна Михайловна получила благодарность 
за свою работу, и это действительно заслуженная 
награда – врач отдала медицине всю свою жизнь. 
Начав работать в должности медицинской сестры, 

она поступила на вечернее отделение Ленинград-
ского педиатрического медицинского института. 
За ее плечами – интернатура в СПб МАПО на кафе-
дре семейной медицины, после окончания которой 
Инна Михайловна стала работать врачом-терапев-
том в городской поликлинике № 102. При ее непо-
средственном участии были открыты два отделе-
ния поликлиники – на Новоколомяжском проспекте 
и Аллее Поликарпова. С 2012 года она возглавляет 
офис врача общий практики № 1.

Инна Михайловна постоянно повышает квали-
фикацию, регулярно посещает тематические меди-
цинские семинары и лекции по различным медицин-
ским направлениям. По ее словам, семейный врач 
оказывает непрерывную и всеобъемлющую помощь 
пациентам и их семьям независимо от пола и возра-
ста. «Нужно стремиться к тому, чтобы большинство 
обращений к врачу составляла профилактика», – 
с уверенностью говорит врач. 

С 23 октября по 7 ноября на тер-
ритории Приморского района прохо-
дило профилактическое мероприя-
тие «Внимание – дети!». В его рамках 
Госавтоинспекция района совместно 
с муниципальным образованием «Ко-

ломяги» провела игру по ПДД «Горо-
док юного пешехода».

Мероприятие проходило на базе 
детского сада № 15, расположенного 
по адресу улица Вербная, дом 11. С до-
школьниками на импровизированном 

перекрестке провели теоретические 
и практические занятия по правилам 
дорожного движения в виде игры-со-
ревнования. По традиции участники 
делятся на команды пешеходов и во-
дителей, но в этом году была выделена 
дополнительная команда велосипе-
дистов. Главная цель игры – форми-
рование у детей устойчивых навыков 
безопасного поведения на дороге, при-
влечение внимания родителей к необ-
ходимости воспитания у детей дорож-
ной грамотности, повышение уровня 

безопасного участия в дорожном дви-
жении несовершеннолетних пешехо-
дов, акцентирование внимания на наи-
более опасных участках дорог.

Все участники в подарок получил 
жилеты со световозвращающими эле-
ментами и для хорошего настроения – 
по яркому цветному шару.

Служба пропаганды безопасности 
дорожного движения 

отдела ГИБДД Приморского района 
Санкт‑Петербурга

ЛУЧШИЙ ВРАЧ ОБЩЕЙ ВРАЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

ГОРОДОК ЮНОГО ПЕШЕХОДА

Губернатор Санкт‑Петербурга в торжественной обстановке наградил лучших врачей нашего города. 
Для Коломяг это событие стало особенно приятным: среди сотен врачей города победителем в номи‑
нации «Лучший врач общей врачебной практики учреждения амбулаторно‑поликлинической помощи» 
стала Инна Михайловна Лемешевская. Отделение общей практики № 1, которым заведует врач, рас‑
положено на Новоколомяжском проспекте, д. 8/10 и обслуживает 5 тысяч коломяжцев

Уровень детского дорожно‑транспортного травматизма на терри‑
тории Приморского района Санкт‑Петербурга остается высоким. 
За первые 10 месяцев текущего года на территории района в дорож‑
но‑транспортных авариях пострадало 50 детей и один ребенок погиб. 
С наступлением осени возросло количество дорожно‑транспортных 
происшествий с участием несовершеннолетних
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Гостями круга стали представите-
ли администрации Президента РФ, 
Правительства РФ, Федерального 
агентства по делам национальностей, 

Русской Православной Церкви, чле-
ны президентского совета по делам 
казачества РФ, атаманы и предста-
вители войсковых казачьих обществ, 

ДОСААФ России и других общест-
венных объединений. В мероприятии 
приняли участие Глава местной ад-
министрации МО Коломяги, атаман 
Объединённой казачьей общины СПб 
и ЛО Владимир Дмитриевич Крылов, 
заместитель Главы муниципального 
образования, председатель правле-
ния Центра развития и поддержки 

казачества Владимир Иванович Когут 
и главный специалист МБУ «Разви-
тие», казак Станицы «Казанская» Вла-
димир Николаевич Ромашов.

На Большом круге были выработаны 
единые цели и задачи казачества СКВ-
РиЗ и их пути решения на предстоящий 
период. На тональность всех выступле-
ний и проект резолюции большое вли-
яние оказало решение состоявшегося 
в Краснодаре Всероссийского форума 
реестровых войсковых казачьих об-
ществ о создании «единого всероссий-
ского реестрового казачьего войска».

Любить Родину –  
значит любить и уважать природу…

М. Пришвин

В рамках Года экологии в России 25 октября 
2017 года состоялась интеллектуально-познаватель-
ная игра по произведениям В. П. Астафьева и М. М. При-
швина под общим названием «Кладовая солнца». 
Организаторами мероприятия выступили ИМЦ При-
морского района Санкт-Петербурга и лингвистическая 
школа № 43, на базе которой прошел конкурс.

Нашу школу на игре представили сборные ко-
манды 5 и 6 классов «Юные исследователи», «Таеж-
ные ребята», «Васюткин отряд» и «Читатели». В этом 
году ребята в первый раз приняли участие в серии 
районных игр по географии.

Участие в интеллектуально-познавательной игре 
подразумевало серьезную подготовку! Ребята про-
читали сказку-быль Михаила Михайловича Пришви-
на «Кладовая солнца», повесть Виктора Петровича 
Астафьева «Васюткино озеро», познакомились с био-
графией писателей, нашли на карте места, о которых 
говорится в их произведениях, и изучили характери-
стики природных зон, в которых происходят события.

Программа конкурсной игры позволила участ-
никам команд пройти путь по затесям, получив-
ший название «Лесное путешествие», и совершить 
8 остановок, на которых ребята продемонстриро-
вали не только свои интеллектуальные, но и творче-
ские способности. «Загадки природы», «Запутанные 
следы», «Безмолвный лес» – названия остановок 

на затесях, перекликающиеся с рассказами русских 
писателей, говорят сами за себя. На остановке под 
названием «Ловись, рыбка, большая и маленькая…» 
ребята отправились на самую настоящую рыбалку, 
где им нужно было поймать улов из тех видов рыб, 
которые водятся в таежных водах. Это задание ока-
залось не таким простым – оно потребовало точных 
знаний, навыков работы в команде, аккуратности 
и внимательности, а это не так уж мало, ведь речь 
идет о таком важном мероприятии, как рыбалка!

В результате напряженной (а по-другому быть 
и не могло, ведь в конкурсе приняли участие 30 ко-
манд из 20 образовательных учреждений Примор-
ского и Выборгского районов) соревновательной 
борьбы команда 5 а заняла II место среди 5-х клас-
сов, команда 5 л – III место. «Васюткин отряд» 6 л 
класса занял II место среди 6-х классов, а «Читате-
ли» 6 б стали лауреатами конкурса.

Поздравляем ребят с победой и желаем 
дальнейших успехов!

Лучкина Ольга Владимировна, 
учитель географии школы № 617

На улице Главная появился долгожданный пе‑
шеходный переход. Инициатором его создания 
стал депутат Муниципального Совета Игорь Вла‑
димирович Колесников, который с данной прось‑
бой обратился в ГКУ «Дирекция по организации 
дорожного движения Санкт‑Петербурга» и адми‑
нистрацию Приморского района

Новый переход расположен за гипермарке-
том «Лента» в районе дома 26 по улице Главная. 
В обращении депутата было сказано: «В ком-
плексе «Газпром» проводятся занятия для детей 
и взрослых, свои тренировки проводит спортив-
ная школа «Комета». По информации работни-
ков ФОКа ежедневно занятия посещают более 
500 человек, а оборудованных пешеходных пере-
ходов рядом нет. Целые классы начальной школы 
№ 617 и № 634 вынуждены ждать «зелёный кори-
дор» для прохода в ФОК, так как данная дорога 
является главной, как для автотранспорта, следу-
ющего по ул. Главной со стороны ул. Солунской, 
так и для автомобилей, движущихся со стороны 
2-й Никитинской улицы. Дети и взрослые, прожи-
вающие на ул. Главная, Горная, Тбилисская, выну-
ждены каждый день подвергать себя опасности, 
пересекая данную дорогу. Пожалуйста, помогите 
организовать пешеходный переход, так как люди 
устали бояться за жизнь свою и своих близких».

КЛАДОВАЯ СОЛНЦА НА УЛИЦЕ ГЛАВНАЯ 
ПОЯВИЛСЯ 

ПЕШЕХОДНЫЙ 
ПЕРЕХОД

13 ноября состоялся IV Большой Круг Общероссийской Обществен‑
ной Организации по развитию казачества «Союз Казаков‑Воинов 
России и Зарубежья», на котором собрались более 300 представи‑
телей из России и зарубежных стран

Год экологии в России (2017 год) – тематический 
год, определенный Правительством РФ для актив‑
ного решения экологических проблем в стране, во‑
просов охраны окружающей среды и привлечения 
внимания общественности к этой проблеме

БОЛЬШОЙ КРУГ



 КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 11 (117), 2017 г.6

10 сентября 2017 года 
исполнилось 100 лет жи‑
телю Коломяг Ахметсафе 
Менигалеевичу Фаттахо‑
ву. Рассказ о нем написа‑
ла его дочь Фаина Ахме‑
товна Белова

Ахметсафа Менигалее-
вич проживает в Коломягах 
с апреля 1995 года. Родился 
он в селе Аширово Оренбург-
ской области в крестьянской 
семье. В семье росло 8 детей: 
5 братьев и 3 сестры. Маль-
чиком помогал отцу по хозяй-
ству, как и все деревенские 
дети. Матери помогал с млад-
шими детьми. Окончил 4 клас-
са в деревне, где изучал род-
ной татарский язык, русский 
язык и латынь.

В 1934 году началась 
его трудовая деятельность 

на железной дороге на боль-
шой угловой станции Абду-
лино в 30 км от родного села. 
17-летний юноша пришел 
на станцию рабочим, позже 
освоил профессии сварщи-
ка, слесаря-ремонтника. 
В 1942 году по всеобщей 
мобилизации молодежи был 
призван в армию как воль-
нонаемный, но по состоя-
нию здоровья – в детстве 
он частично потерял зре-
ние – в действующей армии 
не служил. Был направлен 
в п. Любытино Новгород-
ской области. В дальнейшем 
судьба тесно связала его 
с Метростроем.

НЕМНОГО ИСТОРИИ. 
17 января 1941 года СНК 

СССР и ЦК ВКП (б) издали 
приказ № 126 о строитель-

стве первой очереди ме-
трополитена в Ленинграде. 
Буквально через 4 дня, 21 ян-
варя приказом № 24 Народ-
ного Комиссариата Путей 
Сообщения (НКПС) была 
создана специальная орга-
низация – Строительство 
№ 5 НКПС, которую возгла-
вил прибывший из Москвы 
опытный метростроитель 
И. Г. Зубков.

Согласно этому приказу 
в Ленинград в кратчайшие 
сроки для строительства 
метро требовалось при-
влечь рабочую силу в ко-
личестве 25 тысяч человек 
и близлежащих регионов. 
Проектом предусматри-
валось строительство ли-
нии первой очереди об-
щей протяженности 16,5 км 
из 12 станций глубокого 
заложения. Пуск был наме-
чен на декабрь 1942 года. 
В феврале начались первые 
работы, к апрелю были за-
ложены все 33 вертикаль-
ные шахты.

22 июня 1941 началась 
Великая Отечественная 
война, сорвавшая все мир-
ные планы. Строительные 
работы были приостанов-
лены, все пройденные вы-
работки были затоплены 
(метод «мокрой» консерва-
ции). Метростроевцы, в том 

числе и Ахметсафа Мени-
галеевич, были направле-
ны на строительство обо-
ронительных сооружений 
на подступах к Ленинграду. 
В пос. Комарово Новгород-
ской области добывали бу-
рый уголь – отопление для 
блокадного Ленинграда.

Ж е л е з н о д о р о ж н и к и 
следовали за действую-
щей армией в 1–2 км от ли-
нии фронта, восстанав-
ливали железнодорожные 
пути. День Победы в мае 
1945 года встретили на тер-
ритории Чехословакии.

Возвращались на Родину 
в железнодорожных соста-
вах, жили в теплушках-ваго-
нах. В послевоенные годы 
Ахметсафа Менигалеевич 
работал на «Строительстве 
№ 13 “Метрострой”». Воз-
обновились работы на ли-
нии первой очереди метро 
(8 станций были введены 
в эксплуатацию 15 ноября 
1955 года).

Ахметсафа Менигалее-
вич работал в подземном 
метро, спускался в шахты. 
До 1983 года был дежур-
н ы м      э л е к т р о с л е с а р е м. 
В 1967 году вышел на пен-
сию, но продолжал трудить-
ся. Последние трудовые 
годы по состоянию здоровья 
был снят с подземных работ.

Трудовые заслуги Ах-
метсафы Менигалеевича 
неоднократно отмечались 
благодарностями, его пор-
трет висел на досках поче-
та. Он ветеран труда, вете-
ран Метростроя, награжден 
нагрудным знаком «Стро-
ителю Ленинградского ме-
трополитена им. В. И. Лени-
на» и медалью «За трудовую 
доблесть». За военные годы 
также был отмечен памят-
ными медалями и нагрудны-
ми знаками.

В 1953 году Ахметса-
фа Менигалеевич женился. 
В 1955 году родилась дочь. 
Он прожил 43 года счаст-
ливой супружеской жизни, 
в 1996 году тяжело пере-
жил уход любимой. Сейчас 
в семье растут двое внуков 
и 11-летняя правнучка.

Это мудрый и добрый 
человек, уважаемый сре‑
ди родных, знакомых, 
соседей, сослуживцев. 
Он чтит память предков, 
соблюдает традиции та‑
тарского народа. Любит 
Россию.

С уважением, 
Фаина Ахметовна  

Белова,  
дочь

Елена Васильевна Оничко прислала фотографии со своей внучкой из Белгорода

100‑ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ

ГАЗЕТА ПУТЕШЕСТВУЕТ ПО БЕЛГОРОДУ
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В России такое мероприятие про-
водится примерно раз в 30 лет. В этом 
году наша страна стала хозяйкой фе-
стиваля в третий раз. Для участия в нем 
организаторы отбирали лучших пред-
ставителей молодежи от 18 до 35 лет, 
имеющих активную жизненную пози-
цию и достойное занятие и владеющих 
английским языком. Житель Коломяг 
Анастасия Колесникова стала участни-
ком региональной программы фестива-
ля и поделилась с нами своими впечат-
лениями об этом масштабном событии.

О мероприятии девушка узнала 
от руководства своего вуза. Настя – 
студентка 4 курса факультета «Ин-
ститут детства» РГПУ им. Герцена. 

По словам девушки, от ее института 
требовалось 15 студентов, которые 
должны были отправиться в 15 регио-
нов России. Обязательным условием 
было знание английского языка.

Настя рассказывает: «Сначала го-
сти фестиваля приезжали в регио-
ны, а затем отправлялись на главную 
встречу в Сочи. В каждом городе была 
своя программа. Где-то был сделан ак-
цент на образовательные программы, 
а где-то на спорт и здоровый образ 
жизни. Многие из нас хотели поехать 
во Владивосток или Тюмень, а в не-
которые города желающих не было». 
Именно поэтому все решал жребий, 
который отправил Настю в Великий 
Новгород. Сюда съехались предста-
вители 40 стран мира. Пакистан, Ирак, 
Иран, Камбоджа, Гана, Мексика, Маке-
дония, Филиппины – первое, что вспо-
минает Настя. Со многими студентами 
из этих стран она осталась в дружеских 
отношениях. «Прежде чем отправиться 
в Сочи, каждый студент разрабатывал 
свой проект и делал презентации. На-
пример, девушка-кардиохирург из Па-
кистана приехала на мероприятие, что-
бы рассказать о ситуации с системой 
здравоохранения в своей стране».

Российские студенты, в том числе 
Настя, занимались переводом и помо-
гали иностранцам проводить свобод-
ное время. «Нам нужно было обучить 
гостей 15 русским словам, среди кото-

рых были ‘добро’, ‘спасибо’, ‘счастье’, 
‘любовь’, ‘душа’, ‘поехали’. Но люби-
мыми у иностранных студентов стали 
‘блины’ и ‘хоровод’. Они постоянно 
предлагали нам водить хороводы». 
Эти слова, олицетворяющие Россию, 
были выбраны путем голосования, 
и скорее всего, делегаты не забудут их 
после возвращения на родину.

В Новгороде Настя получила много 
ярких и незабываемых эмоций. «Для 
меня это большой опыт. Не думаю, что 
у многих есть возможность на столь-
ко дней оказаться в окружении ино-
странцев и просто общаться с ними 
на любую тему, а не заниматься офи-
циальными переводами».

Особенно девушку впечатлили нео-
бычные гостинцы, которые иностранцы 
взяли с собой. «Девушка из Мексики при-
везла свое любимое угощение, которое 
сложно описать. Сладко-солено-острая 
конфета по консистенции напоминала 
засохшее желе. Начинаешь ее есть и по-
степенно чувствуешь жжение в горле. 
В России такого точно не попробуешь».

По словам Насти, интересно было 
и ближе познакомиться с собственной 
культурой. «Мы посещали экскурсии, 
где многое узнавали о русских тради-
циях и обычаях. Например, узнали, что 
существует несколько видов хорово-
да. Всем известный ‘ручеек’ мы знаем 
как детскую игру, а это один из видов 
этого народного танца».

Одним из самых трогательных мо-
ментов фестиваля, по словам девуш-
ки, стало прощание с новыми дру-
зьями. «Студенты благодарили нас 
за доброту и гостеприимство. Многие 
плакали. За эти четыре дня мы на-
столько сблизились, что было слиш-
ком грустно расставаться».

Мария Легашова

ПОЭТИЧЕСКАЯ  
СТРАНИЧКА

На мероприятии была вручена 
награда лучшему региональному от-
делению Военно-спортивного Сою-
за М. Т. Калашникова. Макет автомата 
Калашникова получил руководитель 
Санкт-Петербургского отделения, 
заместитель Главы муниципального 
образования МО Коломяги Владимир 
Иванович Когут.

Съезд является частью торжеств, 
посвященных 100-летию со дня ро-
ждения героя России, дважды Героя 
Социалистического Труда генерал-
лейтенанта Михаила Калашникова, 
которое будет отмечаться в 2019 году. 
Мероприятия к юбилею легендарного 
конструктора проходят в соответст-
вии с Указом Президента РФ Влади-
мира Путина.

На съезде было принято несколько 
решений, направленных на улучшение 
работы в области культуры и спорта, 
а также военно-патриотического вос-
питания молодежи. Одним из важных 
решений было предложение о со-
здании Министерства молодежи РФ. 
По наиболее важным предложениям 
было направлено обращение к Прези-
денту РФ, Правительству и Федераль-
ному Собранию РФ. 

Ещё ласкает солнце Графский пруд.
Шумит камыш. По тропке ходит птица.

Через неделю листья опадут
И рощица бесстыдно оголится.

И первый снег укроет первый лёд.
Мороз, метель, коньки, сугробы, лыжи…

Зима сюда, конечно же, придёт,
Но только не такая, как в Париже.

Перезимуем, мы же – не грачи.
У нас и души Русские, и кожа.

А ты, зима, от злости, хоть рычи,
Но Графский пруд весной оттает тоже.

И снова мы придём кормить утят.
Весна разгладит зимние морщинки

И скворушки с грачами прилетят,
И зацветут у берега кувшинки.

22.10.2017 г.
Анатолий Маланов

КРАСИВАЯ ПЕЧАЛЬ

***
Убежать бы в даль, да на дно залечь…

Сердце ведь не сталь, как его сберечь?
Ты его совсем, как коня загнал…

Ну скажи, зачем меня замуж звал?

Острие ножа… Разве в этом суть?
Я лежу дрожа, не могу заснуть…

На столе букет, собран весь из лжи…
Подари рассвет, сказку расскажи…

Пусть не манит даль…
Сменит боль маршрут…

Отпусти печаль, карты подло врут…

***
Дожди загостились, тоска одолела…

Седины приснились и вздрогнуло тело…
Испуг поборола, с душою порядок…

Судьбу распорола на несколько грядок…

С надеждой на всходы, долой сорняки!
Законы природы, увы, велики…

Дожди загостились, и лето не лето…
Мы все провинились и в чём-то и где-то…

У неба свод правил, господнее вето…
Всевышний заставил поверить нас в это…

И мне не опасен, указ с поднебесья,
ведь мир мой прекрасен, как русская песня…

***
Последний рейс… Увядшая листва…

Как гром с небес, прощальные слова…
И боль внутри, и кругом голова…

Ты рад? Смотри, дышу едва…

Пусть той, другой, вовеки не узнать,
Как боль струёй способна обжигать,

А разве это можно объяснить?
Всё это нужно просто пережить…

И место в сердце злобе не оставить,
напротив, крылья за спиной расправить…

И улететь в безоблачную даль…
Последний рейс… Красивая печаль…

Зера Агакеримова

Девять месяцев быстро прошло,
И открыла ты в мир оконце.

Для меня в этот день взошло
По-другому привычное солнце.

Первый плач твой навеки со мной,
Рост и вес отпечатаны в сердце.
Как же сладок был наш поцелуй,
Не сравним он ни с чем на свете!

Из объятий я свила гнездо,
Чтоб в покое росла ты, родная.

Лишь закрыла глаза, и вот
Моя крошка стала большая.

Александра Григорьева

II СЪЕЗД ВОЕННО‑СПОРТИВНОГО СОЮЗА М. Т. КАЛАШНИКОВА

ХIХ ВСЕМИРНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ МОЛОДЕЖИ 
ГЛАЗАМИ КОЛОМЯЖСКОЙ СТУДЕНТКИ

10 ноября прошел 2 съезд Военно‑спортивного Союза М. Т. Калашникова. 
В съезде приняло участие 648 делегатов из 69 субъектов Российской Фе‑
дерации, из числа представителей Президента РФ в федеральных округах, 
члены Совета Федерации и депутаты Государственной Думы РФ, активисты 
общественных организаций, руководители патриотических объединений

Каждый человек, выросший в Советском Союзе, знает яркий логотип XII Все‑
мирного фестиваля молодежи и студентов. Ромашка с разноцветными ле‑
пестками стала символом фестиваля, проходившего в Москве в 1985 году. 
Крупнейшее международное событие оказало особенное влияние на совет‑
скую молодежь того времени, у которой появилась возможность свободно 
пообщаться с иностранцами. Благодаря ему родился и известный лозунг 
«Мир, дружба, фестиваль!», где последнее слово было впоследствии нео‑
фициально заменено на «жвачку», в результате чего возникло устойчивое 
выражение, получившее распространение у детей и подростков
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***
Напротив церкви святого Ди-

митрия Солунского за высоким за-
бором нельзя не заметить старый 
двухэтажный каменный дом, по-
строенный в стиле раннего модер-
на. Крестообразное в плане зда-
ние завершается высокой крышей, 
покрытой железными листами. Над 
ней вверх уходят три стройные 
краснокирпичные трубы. Интересно 
решены северный и южный фасады 
дома с тремя полукруглыми окнами 
первого этажа. Над круглым слухо-
вым окном мансарды – резное де-
ревянное украшение. В северо-за-
падном углу к зданию прилепилась 
восьмигранная башенка с узкими 
окнами и деревянной надстройкой. 
На старых фотографиях можно ви-
деть, что прежде башенка заверша-
лась высоким шпилем.

Приглядевшись, можно заметить, 
что здание заброшено, от убранства 
интерьера остались голые стены, 
внутри все сломано, многие рамы 
и двери отсутствуют. Не украшают 
особняк и поздние хозяйственные 
пристройки советского периода. 
Но в целом здание до сих произво-
дит хорошее впечатление.

До настоящего времени не из-
вестно имя архитектора этой по-
стройки и даже то, кому точно 
принадлежала эта дача. Обычно на-
зывают Николая Николаевича Граб-
бе, последнего хозяина коломяжской 
усадьбы. Но, во-первых, Коломяги 
ему достались только в 1907 году, 
а дача, как считается, построена 
в 1899-м, и, во-вторых, зачем ему 
была нужна дача, если совсем рядом 
находится усадебный дом? Вполне 
возможно, что дачу построил кто-то 
из братьев Николая Николаевича, 
Александр Николаевич или Михаил 
Николаевич, которые давно мечтали 
отхватить кусок от майоратного ко-
ломяжского имения.

Если это так, то вполне вероятно, 
что архитектором постройки был при-
верженец неоклассицизма и модерна 
в архитектуре, член петербургского 
общества архитекторов Сергей Гри-
горьевич Гингер, с которым братья 
Граббе тесно сотрудничали. В част-
ности, для Михаила Николаевича он 
построил доходный дом в Солдатском 
переулке, 3, перестроил его доходный 
дом на Моховой ул., 26, одновременно 
соорудив дворовые корпуса.

С. Г. Гингер известен как автор не-
скольких частных домов и дач в Се-
строрецке и Лахте (в частности, дачи 
Л. М. Клячко). Высокие крыши различ-
ных очертаний, неизменные башен-
ки, своеобразные оконные проемы, 
многочисленные балконы и террасы 
придавали его постройкам особый 
динамизм, свойственный модерну. 
На Черной речке Гингер построил 
производственные корпуса фабрики 

лаков и красок Фридлендера (совре-
менный адрес – наб. Черной речки, 25/
Сердобольская ул., 66–68).

***
Как уже говорилось, дача Граб-

бе построена в 1899 году. Хозяином 
коломяжского имения в это время 
являлся граф Алексей Федорович 
Орлов-Денисов-Никитин, внук про-
славленного героя войны 1812 года 
Алексея Петровича Никитина. Алексей 
Граббе был инвалидом с детства и по-
томства не оставил, после его смерти 
в 1907 году Коломяги перешли по на-

следству к племяннику, камергеру 
двора Николаю Николаевичу Граббе, 
женатому на представительнице знат-
нейшего русского рода Марии Нико-
лаевне Оболенской.

Супруги Граббе в последние годы 
постоянно жили в Коломягах. Николай 
Николаевич рано умер от болезни, 
это случилось в 1913 году. После ре-
волюции 1917 года его вдова сразу же 
переехала в Одессу, а в 1923 году 
покинула Россию. Вместе с другими 
Граббе, братьями ее мужа, Михаи-
лом, Александром и Павлом, она ока-
залась в Париже и разделила горькую 
судьбу многих эмигрантов. Послед-
ние годы Мария Николаевна дожи-
вала в русском приюте, устроенном 
в Сен-Женевьев-де-Буа.

В своих мемуарах сын Александра 
Николаевича Граббе вспоминает, что 
сразу после Февральской революции 
1917 года их семья уехала в Финлян-
дию, но летом вернулась на свою «при-
городную виллу» в Коломягах (несом-
ненно, речь идет о даче на 3-й линии 1-й 
половины). В конце августа «отец сдал 
загородную виллу одному промышлен-
нику-кондитеру за несколько упаковок 
шоколада» и вместе с семьей поехал 
сначала в Сочи, а потом в Одессу.

После революции на даче Граббе 
устроили «дом просвещения», затем 
в ней обитали разные учреждения. Так, 
в 1980-х годах ее занимала организа-
ция под названием «Спецтелефон-
строй». Согласно генеральному плану 
застройки Коломяг, в здании предпо-

лагалось открыть Музей-клуб истории 
отечественного футбола. Но этим пла-
нам не суждено было сбыться.

К началу XXI века дача Граббе ока-
залась никому не нужной. От сноса 
ее спасло то обстоятельство, что ре-
шением Малого Совета Санкт-Пе-
тербургского городского Совета 
народных депутатов от 7 сентября 
1993 года № 327 «Об объявлении па-
мятниками истории и культуры объ-
ектов градостроительства и архитек-
туры Санкт-Петербурга» дачу Граббе 
включили в Государственный список 
охраняемых памятников Санкт-Петер-
бурга местного значения. А еще через 
два года она попала даже в Перечень 
объектов исторического и культурно-
го наследия федерального (общерос-
сийского) значения. Но в 1998 году, 
учитывая «предложение Правитель-
ства Санкт-Петербурга, согласован-
ное с Минкультуры России, Госстроем 
России и Санкт-Петербургским го-
родским отделением Всероссийского 
общества охраны памятников истории 
и культуры», ее из состава федераль-
ных памятников исключили, а еще 
через год дом Граббе был объявлен 
памятником градостроительства и ар-
хитектуры уже местного значения.

***
Надежды на спасение дачи Граббе 

появились в конце 2007 года, когда Ко-
митет по управлению городским иму-
ществом Правительства Санкт-Петер-
бурга решил приватизировать здание 
и выставить его на торги. Помимо 
объекта нежилого фонда площадью 
186,1 кв.м, являющегося имуществом 
казны Санкт-Петербурга, покупате-
лю предлагался и прилегающий зе-

мельный участок общей площадью 
1140 кв. м. Особо подчеркивалось, что 
«объект находится в рекреационной 
зоне – зоне «РО» (зоне спортивных 
сооружений и пляжей), в связи с чем 
его целевое использование должно 
соответствовать разрешенным видам 
использования указанной функцио-
нальной зоны». Не допускалось нару-
шение его художественного облика, 
градостроительная деятельность, 
строительные и земляные работы 
должны были производиться только 
по согласованию с КГИОП.

25 июня 2008 года усадебный 
дом Граббе ушел с молотка на аук-
ционе Фонда имущества Петербурга 
за 14,2 миллиона рублей. В торгах 
приняли участие 10 претендентов, 
а победителем стало ЗАО «Про-
изводственный концерн «Выборг-
ский»», представляющий интересы 
футбольного клуба, занимающего 
смежный участок (ЗАО «Коломяги-
спорт»). По словам представителя 
победившей компании, в купленном 
на торгах здании планировалось 
разместить офис: «Мы еще до кон-
ца не определились, под какие нуж-
ды будем использовать здание. 
Возможно, разместим здесь тре-
нажерный зал или административ-
но-служебные помещения». Новому 
владельцу предстояло провести ре-
ставрацию и капитальный ремонт, 
поскольку объект долгое время сто-
ял заброшенным, подвести комму-
никации, которых прежде не было.

Однако ЗАО «Производственный 
концерн «Выборгский»» к ремонтным 
работам так не приступило, при нем 
на протяжении 5 лет здание ветшало, 
после чего перешло к ООО «ОГМ» и на-
долго обросло строительными лесами, 
однако отреставрировано так и не было.

Новая надежда на возрожде-
ние дома Граббе появилась в сентя-
бре 2016 года, когда его владельцем 
стала судоходная компания ООО 
«Транспетрочарт». Проект приспо-
собления здания для современно-
го использования подготовило ООО 
«Союзстройреставрация». Он предпо-
лагает сохранение дома и воссозда-
ние утраченных элементов, в частно-
сти, деревянной резьбы и конической 
кровли башенки. Будут снесены позд-
ние пристройки, а на их месте поя-
вятся новые в габаритах разобран-
ных – «с отделкой, способствующей 
визуальной дифференциации истори-
ческого и современных объемов».

После проведения полномасштаб-
ных реставрационных работ фирма 
«Транспетрочарт» предполагает раз-
местить здесь свой офис. Внутри 
здания построят новые перекрытия, 
а перегородки между помещениями 
сделают стеклянными. На прилегаю-
щей территории устроят зеленую зону 
с дорожками, газонами и цветниками 
и небольшую парковку на 6 автома-
шин. Будем надеяться, что этот проект 
не останется только на бумаге и воз-
рожденная дача Граббе станет укра-
шением Коломяг. Увы, на сегодняшний 
день полномасштабные реставраци-
онные работы пока не начались.

***
Появилась новая информация 

и о судьбе башни из красного кир-
пича, входящей в состав памятника 
истории и культуры федерального 
значения – усадьбы Орловых-Де-
нисовых на Главной улице. 1 ноября 
2017 года в Фонде имущества со-
стоялся аукцион. Служебный корпус 
с трехэтажной кирпичной башней 
площадью 8,6 кв.м и прилегающим 
земельным участком площадью 
814 кв.м были проданы частному лицу 
за 5,8 миллиона рублей. Первона-
чальная цена составляла 4 миллиона, 
в торгах участвовало 4 претендента.

Согласно условиям аукциона, по-
купатель в течение 3,5 лет должен 
провести реконструкцию башни и по-
страдавшего в 2007 году от пожара 
одноэтажного деревянного корпуса 
с мезонином. Сейчас памятник исто-
рии и архитектуры находится в ава-
рийном состоянии, отсутствует кров-
ля, перекрытия, полы, лестницы.

О дальнейшем предназначении 
постройки можно только догады-
ваться. Возможно, она станет ин-
дивидуальным жилым домом, сво-
еобразной мини-усадьбой. Стоит 
добавить, что кирпичная башня 
на Главной улице давно уже стала 
одним из символов Коломяг.
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ПЕРВОЙ ПОЛОВИНЫ
В Коломягах помимо дворца графов Орло‑
вых‑Денисовых на Главной улице есть еще 
один памятник архитектуры рубежа XIX 
и XX веков – так называемая дача Граббе 
на 3‑й линии 1‑й половины
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